
ESTADO DE SÃO PAULO 

D E S P 

CÂMARAMUNICIPAL DE SOROCABA 

(PRESIDENTE) 

Em 
	26 MAR. 2019 

REQUERIMENTO N.°: 
	

(!629 

Informações a respeito de estudos referentes à implantação do VLT 

em Sorocaba. 

CONSIDERANDO que em 22/3/19 a Secom divulgou relise informando 

sobre a visita de jornalistas da revista inglesa Railway Gazette que vieram à cidade fazer 

uma matéria a respeito da implantação do sistema VLT (Veículo Leve sobre Trilhos) na 

cidade; 

CONSIDERANDO que aos jornalistas foi passada a informação de que o 

os estudos sobre a viabilidade de instalação serão concluídos até setembro; 

CONSIDERANDO que após a conclusão do estudo de viabilidade, no 

caso do VLT ser avaliado como um empreendimento viável, teria que se dar inicio a um 

longo processo de contratação da empresa ou do consórcio de empresas que ficaria 

responsável por sua instalação na cidade; 

CONSIDERANDO que o sistema não poderá ser entregue até o final de 

2020 e teria de receber a atenção do próximo governo para ser concluída, o que pode 

não acontecer; 



Sala das sessões, 22 de março de 2019. 
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CONSIDERANDO que o projeto do VLT Sorocaba foi classificado entre 

os cinco maiores projetos de mobilidade do mundo durante Congresso Mundial de 

Cidades Inteligentes, realizado na Espanha, por tratar-se de uma obra grandiosa. 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, solicitando nos informar o que segue: 

1) Qual o cronograma de ações previsto após a conclusão do estudo de 

viabilidade em setembro? 

2) Uma vez avaliado como viável, o processo de licitação do VLT deverá ter 

seu edital publicado quando? 

3) Qual o custo estimado para implantação do sistema e qual a origem dos 

recursos? 

4) Qual é a estimativa para o início e conclusão das obras? Favor descrever 

quais intervenções serão necessárias nos trechos que já possuem os trilhos e 

estruturas adicionais que precisarão ser construídas. 

5) Como o atual governo pode garantir que o próximo governo conclua a 

implantação do VLT, já que o sistema envolve um custo de implantação 

elevado e não é visto como uma unanimidade no que diz respeito à 

mobilidade urbana. 

Por fim, REQUEIRO, que a resposta do presente requerimento seja 

encaminhada dentro do prazo legal, sob pena de infração aos §§ 2° e 3° do art. 104 do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente acompanhada dos 

documentos oficiais das secretarias e departamentos. 



Prefeitura de 
SOROCABA 
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do Prefeito 

GP-RIM-666/1 9 

Sorocaba, 10 de abril de 2019 

Senhor Presidente, 

Em resposta ao requerimento n° 0629/19, de autoria do nobre vereador 
Péricles Regis Mendonça de Lima e aprovado por esse Legislativo, no qual solicita informações 
a respeito de estudos referentes à implantação do VLT em Sorocaba, informamos a Vossa 
Excelência com os esclarecimentos da URBES - Trânsito e Transportei SEMOB - Secretaria de 
Mobilidade e Acessibilidade: 

1. No momento não há detalhamento do cronograma que depende da 
conclusão dos estudos de viabilidade, previstos para finalização no próximo mês de setembro. 

2. O edital de licitação deverá ser publicado imediatamente sua viabilização. 

3. O sistema do VLT segue na linha das regras e condições previstas nos 
modelos de negócios de "Operação Urbana Consorciada", cuja implantação e operação deverá 
ser custeada pela iniciativa privada, sem custos ao Poder Público. 

4. Não há previsão para início e conclusão das obras. As intervenções 
estimadas deverão ser relativas à recuperação das áreas junto aos trilhos existentes, sem grandes 
alterações de traçados, excetos em pontos específicos para instalações das estações ao longo do 
trecho de aproximadamente xx km, entre a região de George Oeterer e Brigadeiro Tobias. 

5. A implantação do VLT segue diretriz prevista em Plano Diretor de 
Transporte Urbano e Mobilidade - PDTUM, com o sistema integrado com outros modais de 
transportes urbanos da cidade. 

Segue cópia do trabalho do VLT proposto para Sorocaba, o qual foi apresentado em São Paulo 
durante o evento "Intermodal South América 2019", que despertou interesse nos jornalistas da 
revista inglesa Railway Gazette, conforme documento anexo. 

Sendo só para o momento, subscrevemo-nos renovando os protestos de 
elevada estima e distinta consideração. 

Atenciosamente, 

fN 

FLÁVIO NELSON DA COSTA CHAVES 
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas 

Excelentíssimo Senhor 
VEREADOR FERNANDO ALVES LISBOA DINI 
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal 
SOROCABA - SP 






















































































